

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan penelitian yang telah dilaksanakan penulis dengan judul “Upaya Guru Ngaji Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur’an Santri di Mushola Al-Ikhlas Ambalresmi”, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Upaya guru ngaji dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an santri di Mushola Al-Ikhlas Ambalresmi sudah cukup baik, dalam proses pembelajarannya dilakukan dengan cara menyampaikan mahraj huruf hijaiyah, guru ngaji memberikan waktu bagi santri untuk *nderes* (tadarus) Al-Qur’an selama 10-15 menit (3 kali) sebelum kegiatan mengaji dimulai, memberikan motivasi kepada santri yang sifatnya membangun serta dijadwalkan mengaji khusus tajwid pada setiap hari rabu malam, kemudian hari kamis malam, kegiatan rutin yasinan bersama, guru ngaji menggunakan metode holaqoh untuk para santri.
2. Faktor pendukung dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an santri di Mushola Al-Ikhlas Ambalresmi yaitu: orang tua dan guru ngaji, sarana dan prasarana. Kemudian untuk faktor penghambatnya yakni: lingkungan rumah, orang tua, konsentrasi belajar, keterbatasan fisik santri.

### 3. Saran

Berdasarkan analisis data penelitian dan kesimpulan yang telah penulis sebutkan di atas, maka penulis memberikan saran atau masukan untuk Mushola yang menjadi objek penelitian ( Mushola Al-Ikhlas, Ambalresmi) sehingga dapat menjadi masukan dalam rangka mensukseskan program yang dibuat. Maka disarankan kepada:

#### 1. Bagi Mushola

Bagi pihak Mushola hendaknya menciptakan kondisi yang baik dengan meningkatkan kualitas dan ketrampilan guru ngaji, dengan upaya ini akan berpengaruh terhadap pencapaian perkembangan santri sesuai target yang dicapai.

#### 2. Bagi personal

##### a. Ketua Ta'mir Mushola Al-Ikhlas Ambalresmi

Bagi ketua Ta'mir Mushola dapat bertanggung jawab sebagai organisator bagi para guru ngaji, memotivator dan supervisor dalam rangka mencapai target yang sudah ditentukan.

##### b. Guru ngaji Mushola Al-Ikhals Ambalresmi

Bagi setiap guru ngaji agar meminimalisir segala hambatan dalam upaya meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an di Mushola agar pembelajaran dapat berjalan sesuai yang diharapkan baik hambatan dari santri, wali santri (orang tua) ataupun pada guru ngaji itu sendiri.

### 3. Untuk peneliti berikutnya

Untuk peneliti berikutnya, penulis berpendapat agar lebih menyempurnakan mengenai apa yang ada di Mushola Al-Ikhlas Ambalresmi, dan selalu mengikuti setiap perkembangan yang ada untuk dapat memperdalam serta menyempurnakan bahan penelitian berikutnya.

## **B. Kata penutup**

Bismillaahirrohmaanirrohiim, Alhamdulillahirobbil'aalamiin segala puji bagi Allah SWT. Sholawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW beserta keluarga dan sahabat serta semua pengikutnya. Puji syukur penulis haturkan kepada Allah SWT, sebab berkat pertolongan-Nya penulis dapat mengerjakan skripsi ini sebagai tugas akhir sebagai syarat kelulusan di kampus IAINU Kebumen, walaupun sudah berusaha sebaik dan semaksimal mungkin pasti masih banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat baik bagi penulis maupun bagi pembaca.

Sebagai penulis pastinya sudah berusaha sebaik dan semaksimal mungkin dalam kesempurnaan mengerjakan skripsi, namun penulis menyadari bahwa masih banyaknya kekurangan dan kesalahan dalam penulisan skripsi. Untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun untuk skripsi ini dari pembaca dan untuk kedepannya dapat dijadikan sebagai bekal agar dapat menulis lebih sempurna lagi.

Terimakasih banyak kepada Allah SWT atas nikmat kesehatan yang diberikan serta berkat kuasa-Nya serta izin-Nya penulis dapat mengerjakan skripsi ini dengan lancar tanpa suatu halangan apapun. Penulis ucapkan terimakasih atas doa dan dukungan terutama dari kedua orang tua dan keluarga, kemudian kepada dosen pembimbing yang sudah memberikan arahan kepada penulis sehingga dapat terselesaikannya skripsi ini dengan tepat waktu, tidak lupa terimakasih kepada teman-teman penulis walaupun tidak membantu dalam segi penulisan tetapi dalam hal mengembalikan semangat, serta terimakasih untuk orang-orang baik yang selama ini turut andil membantu kelancaran penulis dalam penulisan skripsi ini terutama kepada pihak Mushola dan santri Mushola Al-Ikhlas Ambalresmi yang sudah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian di sana dan membantu dalam pelaksanaan penelitian.